



2018-19年度
国際ロータリー会長
バリー・ラシン

Weekly Report Niigata



2018～19 年度
新潟ロータリークラブ会長
若槻 良宏



インスピレーションになろう

国際ロータリー
2018-19 年度テーマ

インスピレーションになろう

新潟 RC 1 月第 4 例会 (2019.1.29) No.3267

(1) ロータリーソング「それでこそロータリー」斉唱

(2) 横村 正一会員が1月25日、急逝されました。
～横村会員のご冥福をお祈り申し上げ黙祷～

(3) 若槻 良宏会長挨拶

皆様、こんにちは。先週は、新年家族例会を開催いたしました。親睦委員会の岡村健吉委員長をはじめ、親睦委員の皆様、ご準備等ありがとうございました。この場を借りて改めて御礼申し上げます。私ごとになりますが、初めて妻、子どもと一緒に参加し、楽しいひと時を過ごすことができました。皆様には子どもたちの相手をしていただき、ありがとうございました。

さて、本日は、弁護士費用保険のお話をさせていただきます。

まず、地方裁判所の民事通常訴訟事件(過払金返還事件を除きます。)は、2009年が91,040件であったのに対し、2017年は103,269件であり、約1.13倍増加しています。そのうち、交通事故の損害賠償請求事件は、2009年が8,263件であったのに対し、2017年は15,997件であり、約1.93倍増加しています。すなわち、通常の事件は微増にとどまっているのに対し、交通事故の事件は約2倍になっているのです。

他方で、交通事故の件数自体は、2009年が約80万件、2017年が約50万件と大きく減少しています。交通事故の件数が大きく減少しているにもかかわらず、交通事故の裁判が大きく増加しているのは何故でしょうか。私は、弁護士費用保険の普及が大きく寄与しているのではないかと考えています。

弁護士費用保険は2000年に発足した保険制度です。主に自動車保険などの特約として販売されており、交通事故等に関する損害賠償請求にかかる弁護士費用が

補償されます。特約型の一般的な弁護士費用保険の保険料は年額2,000円程度であり、保険金の限度額は300万円です。

自動車保険に付帯する弁護士費用特約の特徴は、加害事故のみならず、自己に落ち度がない被害事故の場合も保険の対象になることです。自己に落ち度がない場合、自己の保険会社は示談代行ができませんので、被害者は、自ら相手方と交渉しなければなりません。弁護士費用も自己負担が原則になります。しかし、これは交通事故被害者にとって踏んだり蹴ったりであり、酷なものといえます。そこで、交通事故被害者の権利を保護するための制度として弁護士費用保険が創設されました。この保険のもう一つの特徴としては、知り合いの弁護士がいない場合には、弁護士の紹介を受けられることにあります。また、知り合いの弁護士がいる場合には、保険を使って、その弁護士に依頼することもできます。

弁護士費用保険は、2014年以降、保険の適用対象となる範囲が拡大されてきており、現在は、交通事故等の被害事故のみならず、一般民事事件(離婚、遺産分割、労働事件等)を対象にした商品も販売されています。また、痴漢冤罪に対応する商品も販売されています。ちなみに、2016年度の販売件数は、26,171,407件でした。

弁護士費用保険は、司法へのアクセス障害を解消し、裁判を受ける権利の実現に寄与するものです。他方で、課題としては、①ドイツやイギリスなどと比べると、まだまだ普及率は低く、対象となる事件の範囲も限定されていること、②濫訴のおそれがあること、③受任する弁護士の質や力量に差があることなどが指摘されています。特に、②は弁護士の職業倫理とも関連します。

弁護士費用保険は今後ますます普及するものと思われます。私たちの権利に関連する制度ですので、意義や課題等について関心を持っていただきたいと思います。紹介させていただきました。

(4) 一年交換学生Rane Biekerさん挨拶

(5) 各種ご寄付の発表

ロータリー財団寄付発表(徳永 哲史委員長)

徳永 昭輝君

米山奨学会寄付発表(池田 修人委員)

仙石 正和君

青少年育成基金寄付発表(池上 茂樹委員)

細野 義彦君 本間 彊君

田中堅一郎君 田村貫次郎君

池上 茂樹君

(6) ニコニコボックス紹介(武田 眞二委員)

・内山 清君 古稀のお祝いありがとうございました。

・石本隆太郎君 喜寿祝のお菓子をありがとうございました。

・田村貫次郎君 新年会欠席したにも拘らず長寿祝と年祝2点もいただき、恐縮に存じます。

・敦井 栄一君 喜寿のお祝いを頂きました。大好物です。

・竹田 正弘君 家内からメールが来ました。「今年も綺麗なお花が届いた。きっと今年も忘れていたことでしょう。いいや絶対に」で、「そんなことはない」と返信しましたが、実は確かに忘れていました。毎年、結婚記念日を思い出させてくれるロータリーに感謝致します。

・山本 正治君 田村貫次郎さまに感謝して。昨年、新潟日報事業社から「マイウエイ学長の記録」を出版。お買い上げいただき万松堂の5冊がすべて売り切れました。

・徳永 昭輝君、宇尾野 隆君、本多晃君 無事にヤンゴンにてミャンマー医療支援プロジェクト贈呈式:VTT 研修セミナーを行って来ました。

・若杉 武君 サッカー、アジアカップ準優勝 3-0 決勝へ。

・池田 修人君 私の、つたないスピーチをお聴きいただきありがとうございます。

(7) 表彰

・宇尾 隆君へ米山功労者第4回マルチプル感謝状贈呈

・徳永昭輝君へロータリー財団寄付 ベネファクター認証状贈呈

・小飯田澄雄君へポール・ハリス・フェロー認証状とピン贈呈

・本間彊君へマルチプル・ポール・ハリス・フェローピン贈呈

(8) 幹事報告(秋山副幹事)

2月よりロータリーレートが1ドル110円に変更になります。

(9) 会員スピーチ

「BSNのDNA～初代社長・坂口献吉が残したもの」

(株)新潟放送 代表取締役社長 佐藤 隆夫君

「資産運用の重要性」

SMBC 日興証券(株)新潟支店長 池田 修人君

(10) 1月29日例会の出席率 72.73%

会員数 92名(出席免除会員 10名)

出席者 64名(出席免除会員 6名を含む)

(2週間前メーク後 87.50%)

2月12日の例会予定

ゲストスピーカー 新潟県立大学 川島裕紀さん

「不登校だった私が

県立大学に進学して目指していること」

新潟ロータリークラブホームページアドレス
<http://www.niigatarc.jp/>